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Aos dezassete dias do mes de Outubro do ano de mil novecentos e oi 

tenta e oito, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presi

dência do Vereador em regime permanente, Sr. Prof. Celso Augusto Baptista dos 

Santos, e com a presença dos Vereadores , Srs. Dr . José Pires dos Santos, Prof. Hen 

rique Manuel Marques Domingos e EngQ. António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reu 

niao. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas 

dadas pelo Sr. Presidente e EngQ . Vítor Silva, ausentes no Japão em delegação 

oficial e ainda do Vereador Sr. EngQ. Carlos Santos. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento do ba

lancete da tesouraria relativo ao dia 14 do mes em curso, o qual acusa o seguinte 

movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais - trezentos 

e oitenta ~-urn~estrezentos e quarenta e cinco mil novecentos e oitenta e dois 

escudos e trinta centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria - dois 

milhões trezentos e setenta e oito mil duzentos e setenta e dois escudos; Receita 

do dia em operações orçamentais - cento e cinquenta e um mil trezentos e noventa 

e oito escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - quinhentos e sessenta 

e três mil quinhentos e noventa e sete escudos; Despesa do dia em operações or

çamentais - um milhão oitocentos e noventa e três mil setecentos e quarenta e 

quatro escudos e cinquenta centavos; Despesa do dia em operações de tesouraria 

- duzentos e oitenta e nove mil seiscentos e vinte escudos; Saldo para o dia se

guinte em operações orçamentais - trezentos e setenta e nove milhões seiscentos 

e três mil seiscentos e trinta e c i nco escudos e oitenta centavos; Saldo para o 

dia seguinte em operações de tesouraria - dois milhões seiscentos e cinquenta e 

dois mil duzentos e quarenta e nove escudos. 

AVEIRO E SANTO ANTÓNIO DO PRÍNCIPE - RELAÇÕES DE AMIZADE: - Em 

seguimento da deliberação tomada em 11 de Julho, último, em que o Sr. Presidente 

referiu as carências existentes na Cidade de Santo António do Príncipe, nomeada

mente a necessidade de se efectuarem obras de restauro no Edifício dos Paços do 

Concelho, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou de que no próximo sábado 
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parte um contentor para S. Tomé e Princípe e propôs que, para o efeito, se /enviem

de cimento e cem sacos 
cem sacos/de cal hidrâulica e outros materiais de construção, tendo esta proposta 

merecido aprovação por unanimidade. Foi também deliberado, por unanimidade, auto

rizar que uma viatura municipal se desloque a Lisboa para transporte daquele ma

terial. 

URBANIZAÇÃO DA BAIXA DE SANTO ANTÓNIO: - Foi deliberado, por una

nimidade, de acordo com o parecer da Arquitecta Paisagista, solicitar propostas 

para o fornecimento e espalhamento de saibro nos percursos da urbanização em epí

grafe, para efeitos de definição das zonas de ajardinamento. 

ESTÁDIO ~~RIO DUARTE: - Por proposta do Vereador Sr. EngQ. António 

Alves e depois de troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, promover 

a execução de um estudo que vise a iluminação do Estâdio Municipal Mârio Duarte. 

EMPREITADAS - PAVIMENTAÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, 

abrir concurso limitado para pavimentação das Ruas da Serigueira na Costa do Va

lado e Travessa do Lamarão, em Quintãs, ambas da freguesia de Oliveirinha. 

ESCOLAS DO CONCELHO - FOTOCÔPIAS: - O Vereador Sr. Prof. Celso San

tos referindo-se à enorme quantidade de fotocópias que anualmente vêm sendo tira

das na Câmara, por todas as Escolas do Concelho, propôs que se contacte a Dele

gação Escolar no sentido de saber qual a possibilidade de lã colocar uma rnâqui

na de fotocópias para aquele efeito, o que foi aceite por unanimidade. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE CADEIRAS: - Foi lida uma informação 

prestada pelo Encarregado-Geral do Município, a comunicar da constante necessi

dade de utiliza ção de cadeiras que, por hâbito, se vêm pedindo a outras Entida

des pelo que, face à urgente necessidade na sua aquisição, f oram solicitadas pr~ 

postas para o efeito às casas da especialidade, tendo respondido as seguintes 

Empresas: NQ. 1 - INFORSIGA de Joaquim António Sanca; NQ. 2 - PAPELAR - Papela

ria e Artigos de Escritório, Ldª.; e NQ. 3 - REPRO~~ - Equipament os de Escritó

rio, Ldª .. Dada a diversidade de valores apresentados, foi delíberado, por una

nimidade, remeter o processo aos Serviços Municipais competentes para informaçào, 

a fim de posteriormente o Executivo se pronunciar. 

AUTOS DE VISTORIA E ~lliDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado. por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

-lª. situação da obra "Abertura e Colocação de Sub-Base na Avenida 

das Agras - Agras do Norte", adjudicada à Casa Lameira, Ldª., da quantia de um 

milhão setenta e seis mil duzentos e cinquenta escudos; 
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-3~. situação da obra "Centro Social e Edifício-Sede 

Freguesia de Cacia - 29. Fase". adjudicada a Afonso Gomes dos Reis. da quantia 

de um milhão oitocentos e setenta e nove mil cento e cinquenta e sete escudos. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

ção do material constante das seguintes requisições: Serviço requisitante 06 

- N2s. 2337, 2377, 2395, 2398, 2408. 2416, 2417, 2419. 2420, 2443, 2469. 2505. 

2516. 2517/88, das quantias de cento e vinte e seis mil quinhentos e onze escu

dos, trezentos e quarenta e seis mil seiscentos e setenta e um escudos, duzentos 

e nove mil oitocentos e cinquenta escudos, cento e dezoito mil cento e setenta 

escudos. cento e quarenta e um mil seiscentos e setenta e um escudos, cento e 

noventa e nove mil e setenta e cinco escudos, cento e treze mil duzentos e cin

quenta e seis escudos, duzentos e dois mil e cinquenta e nove escudos, trezentos 

e vinte e cinco mil cento e quarenta e três escudos, cento e noventa e cinco mil 

setecentos e cinquenta escudos, duzentos e cinco mil cento e onze escudos, cen

to e oitenta e nove mil trezentos e oitenta e dois escudos, cento e oitenta e 

um mil e cinquenta e sete escudos e cinquenta centavos, trezentos e oitenta mil 

oitocentos e trinta e cinco escudos. 

CEMITÉRIOS MUNICIPAIS - AMPLIAÇÃO DO CEMITÉRIO SUL: - Foi presente 

o estudo elaborado pelo Gabinete de Planeamento do Município com vista à ampliação 

do Cemitério Sul, nomeadamente no que se refere à implantação de novos Jazigos. 

Foi deliberado, por unanimidade. aprovar o estudo apresentado, o qual prevê um 

aumento de dezoito unidades. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM INFERIOR DA CABREIRA EM ARADAS: - No segui

mento da deliberação tomada em 27 de Junho, do ano em curso. que adjudicou a 

execução do projecto da obra em epígrafe ao Eng2. Eduardo Beirão Reis. a Câmara 

tornou conhecimento do valor dos honoririos devidos pela entrega do projecto de 

licenciamento, tendo sido deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento dos 

mesmos. que importam na quantia de um milhão setecentos e quarenta e nove mil 

cento e cinquenta escudos. 

CONSTRUÇÃO DO EDIFíCIO-SEDE DA JUNTA DE FREGUESIA DE CACIA-19FASE:-Pre 

sente um ofício de Afonso Gomes dos Reis a remeter factura da quantia de cento 

e sessenta e quatro mil novecentos e sessenta e oito escudos. referente à revi

são de preços efectuada com referência à l~. Fase da obra em epígrafe. Lida a 

informação prestada pelo técnico responsivel, que aqui se dã como transcrita, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar o referido pagamento. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UM DUPLICADOR: - Na sequência da deli

beração tomada em 10 de Outubro, corrente, e face ao teor da informação prestada 
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pelos Serviços Municipais competentes, foi deliberado, por unanimidade, adquirir 

um duplicador GESTETNER 4170 ami, à Firma COPIAVEIRO - Comércio de Equipamento 

de Escritório, Ldª., pela importância de quatrocentos e noventa e cinco mil e 

duzentos escudos, acrescida de IVA, dado ser a proposta que apresenta valor mais 

baixo. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONTRATOS A PRAZO: - Lida a participaçao 

apresentada pelo respectivo Encarregado e face ao teor da informação prestada 

pela Secção de Pessoal, foi deliberado, por unanimidade, contratar por um período 

de seis meses, na categoria de servente e Com efeitos a partir de 2 de Novembro, 

próximo, José Fernando da Silva Marques. 

-Foi ainda deliberado, também por unanimidade, e face ao teor das 

informações prestadas pelo Encarregado-Geral e Secção de Pessoal, contratar na 

categoria de Pintor de 2ª. Classe o Servente Celestino Pereira Martins, em vir tu 

de de exercer aquelas funções há já bastante tempo. 

CURSOS DE APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL: - Face ao ofício enviado 

pela C.C.R.C. - Comissão de Coordenação da Região Centro, a comun i ca r da reali

zação de um curso sobre o "Financiamento da Actividade Municipal", a Câma r a de

liberou, por unanimidade, autorizar a frequência de dois funcionários deste Mu

nicípio , a designar oportunamente. 

-Foi também deliberado, por unanimidade, face ao ofício enviado 

pela CENFOR e lida a informação prestada pelo Chefe de Divisão dos Serviços Ur

banos, autorizar a participação de um topógrafo no Curso de Topografia, a levar 

a efeito de 7 a 11 de Novembro, próximo, pelo Centro de Formação em epígrafe. 

-Finalmente e tendo em vista o ofício-circular enviado pelo Centro 

de Estudos e Formação Autárquica, para efeitos de divulgação e inscrição de 

eventuais interessados nas lªs Jornadas Internacionais sobre Urbanismo e Poder 

Local, organizadas por aquele Ce nt r o de Estudos, foi deliberado, por unanimida

de, divulgar aquela circular no sentido de se saber do interesse de participação 

nas referidas Jornadas a fim de posteriormente o Executivo se pronunciar. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DA BELA VISTA: - Foi lido um requerimento de 

José Carlos Maia da Silva, a solicitar que a habitação que lhe foi atribuída 

naquele Bairro passe para a posse de sua irmã Maria da Conceição Maia Silva, da

do que o requerente adquiriu habitação própria e a sua irmã reside na casa Com 

a mãe e respectivo agregado familiar desde o início. Face à informação dos Ser

viços de Habitação foi deliberado, por unanimidade, deferir. 
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. BIBLIOTECA MUNICIPAL - PUBLICAÇOES: - De acordo com uma proposta da 

responsável da Biblioteca, a Câmara deliberou comprar a obra tlHistória Natural", 

em seis volumes da Editorial Milvendas, pela quantia de setenta e cinco mil escu

dos. 

VIDEOTECA: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamen

to das seguintes despesas relativas ã reprodu ção em vídeo do filme Aveiro/Oita 

que foi levado para aquela Cidade Japonesa aquando da deslocação da delegação de 

Aveiro: ã Professora Jenny Ann Bartlett - quatro mil escudos pela locução em 

Ingles; a Romeu Maia Barroca - oitenta e seis mil e quinhentos escudos pela re

produção e a José Lopes Marques - dois mil e quatrocentos escudos pelo forneci

mento de tres cassetes VHS. 

UNIVERSIDADE DE AVEIRO: - A Câmara tomou conhecimento de um oficio 

enviado pela Associação de Estudantes da Universidade de Aveiro , a solicitar o 

apoio do Município para a realização da Semana de Recepção ao Caloiro. Foi deli

berado, por unanimidade, prestar o apoio solicitado, nomeadamente, comparticipar 

com o pagamento do aluguer do Teatro Aveirense e cedência do Pavilhão Octogonal. 

MONUME NTOS: - Face à proposta apresentada pelo Escultor Conde Fer

reira para restauro do monumento "Calvário", sito em Requeixo, e lida a informa

çao prestada pelo Gabinete de Arquitectura, foi deliberado, por unanimidade, ace~ 
tar o orçamento proposto da quantia de trezentos e setenta mil escudos e, por 

conseguinte, mandar proceder à execução dos respectivos trabalhos. 

FARAV: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da 

factura da quantia total de duzentos e trinta e dois mil duzentos e quarenta e 

cinco escudos a Serafim Silva - Artes Grâficas, respeitante à execu ção de dois 

mil cartazes para o certame em epígrafe. 

AGROVOUGA/88: - De acordo com uma informação prestada pelo Secreta

riado de Feiras, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quan

tia de sessenta e seis mil novecentos e sessenta escudos à Casa Beirão Serrano 

referente ao transporte do respectivo Rancho Folclórico para o Recinto de Feiras, 

para actuaçao na Agrovouga. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - A Câmara tornou conhe 

cimento de um requerimento de Martinho Tavares Pereira da Silva, adquirente do 

lote nQ. 14 do Sector Xl da zona em epigrafe, a solicitar a anulação da cláusula 

de reversão constante da respectiva escritura de compra e venda. Após troca de 

impressões, foi deliberado, por unanimidade, deferir aquela pretensão, ünicamen

te para efeitos de recurso ao crédito. 
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CONSTRUÇÃO DO CENTRO SOCIAL DE TABOEIRA - FORNECHtENTO DE FORRO 

MADEIRA: - Na sequencia da deliberação tomada em 19 de Outubro, do ano findo, foi 

presente um ofício da Firma Póvoa & Irmãos, Ldê. adjudicatária da obra em epígra
_ _, trabalhos _ 

fe, a comunicar que so agora irao dar inlcio aos respectivos/pelo que mantem o 

valor da adjudicação, mantendo as condições constantes da proposta apresentada. 

Foi deliberado, por unanimidade, confirmar a adjudicação àquela Firma do forneci

mento e aplicação dc forros de madeira no Centro Social de Taboeira, pela quantia 

de dois milhões quatrocentos e vinte e sete mil duzentos e setenta escudos, acres 

cid a de IVA. 

ESCOLAS DO CONCELHO - PRIMÁRIA DAS CARDADEIRAS: - De acordo com o 

teor de uma informação dos Serviços Técnicos, foi deliberado, por unanimidade, 

adjudicar ao empreiteiro João Rodrigues da Silva Cascais, a execução de obras na 

Escola acima indicada, pela quantia de trezentos e sessenta e cinco mil escudos, 

dado este empreiteiro se encontrar no local a construir a pré-primária. 

EMPREITADAS - PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS: - Presente a factura nQ. 

67 de Carlos Alberto Rodrigues Morais, da quantia de sessenta e três mil cento e 

oitenta escudos referente à reposição de calçada em vidraço na Avenida Dr. Louren 

ço Peixinho. Face à informação prestada pelos Serviços Municipais competentes que 

aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respect~ 

vo pagamento. 

-Foi deliberado, tambem por unanimidade, e de acordo com a informa

ção prestada pelo técnico responsável, autorizar o pagamento da quantia total de 

cento e cinquenta e seis mil novecentos e noventa e seis escudos ao Sr. António 

Neves da Silva, referente a serviços prestados com a colocação de pedra em vários 

passeios de S. Jacinto. 

VARIANTE ÀS E.E.N.N. 109 e 16: - Foram trocadas impressoes sobre 

o andamento das obras da Variante e para o facto de as mesmas se enontrarem mal 

sinalizadas do que podem advir graves perigos, após o que a Câmara deliberou aler 

tar a Junta Autónoma de Estradas para estes inconvenientes. 

ORÇAMENTO - 2A. REVISÃO: - Foi presente a 2ê. Revisão ao Orçamento 

Ordinário para o ano em curso, a qual importa, tanto na receita como na despesa, 

na quantia total de cento e sessenta e tres milhões e setecentos mil escudos, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, aprovar aquele documento e submeter o 

mesmo a consideração da Assemblei.a Municipal, nos termos legais. 

IDEM - ALTERAÇÕES: - Foi também deliberado, por unanimidade, apro

var a llª. Alteração ao Orçamento Ordinário para o ano em curso, a qual, tanto 
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seiscentos mil escudos. 

CÂMARA MUNICIPAL - PLANO DE ACTIVIDADES PARA 1988: - A Câmara tomou 

conhecimento de uma alteração ao Plano de Actividades para o ano em curso, moti

vada pela obra de recuperação do edifício do Antigo Magistério Primário para a• 
instalação da Biblioteca Municipal, a qual mereceu aprovação, por unanimidade, e 

vai ser submetida à consideração da Assembleia Municipal, nos termos legais. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Em sequência da deliberação de 24 de Fevereiro, 

de 1987, que adquiriu o prédio sito na Rua Gustavo Bastos nQ. 169, nesta Cidade, 

pertencente à Família do Capitão Lebre, a Cãmara tomou conhecimento de uma carta 

do advogado Sr. Dr. Fernando de Oliveira a informar, face aos contactos efectua

dos com a inquilina Rosa Conde CaIeiro, que a mesma não aceita mudar-se para fora 

da cidade, nomeadamente para a Quinta do Canha ou Santiago, ou, em alternativa, 

concorda sair mas recebendo a indemnização de dois mil e quinhentos contos e não 

de mil e quinhentos contos como ficou estabelecido naquela reunião. Após breve 

troca de opiniões, a Câmara deliberou manter a proposta de mil e quinhentos con

tos e dar um prazo de mais quinze dias à interessada para reconsiderar a proposta, 

...	 caso contrário, a Cãmara reserva-se o direito de tomar outras medidas para reso

lução do assunto. 

SALUBRIDADE PÚBLICA: - A Câmara tornou conhecimento de um ofício 

enviado pelo Centro de Saúde de Aveiro, a solicitar a apreensão temporária do 

alvará nQ. 956 de 1967, passado para taberna e mercearia, em nome de António Du

arte, com estabelecimento na Rua Conselheiro Nunes da Silva, nQ. 84, em Cacia. 

Foi deliberado, por unanimidade, fixar o prazo de um mês para o visado proceder 

às alterações e correcções propostas pela autoridade sanitária, devendo os Servi

ços de Fiscalização do Município estar atentos ao problema. 

CU}lPRIMENTOS OFICIAIS: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou 

de que os novos Comandantes da BOTP2e do BIA vieram pessoalmente à Câmara apre

sentar cumprimentos e oferecer os seus préstimos e que, em nome da Câma r a , lhes 

desejou o melhor êxito no desempenho das novas funções e ofereceu todo o apoio 

que da parte do Município for possível. 

LICENÇAS DE	 LOTEAMENTO: - Presentes e apreciados os seguintes pro

cessos: 

-NQ. 392/88, de José Luis Marques Ferreira e Outro, para o lotea

mento e concessão do respectivo alvará de um terreno situado em Eixo. Face aos 

pareceres da Divisão de Edificações Urbanas, foi deliberado, por unanimidade, 
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deferir, com pagamento de taxa de urbanização de trinta mil escudos/lote; 

-NQ. 377/88, de Georgina de Freitas Carvalho. Em seguimento do deli

berado em oito de Agosto, findo, vem o requerente solicitar a restituiçao de trin 

ta mil escudos dado que num dos lotes já existia uma casa anteriormente à fixação 

da taxa de urbanismo, tendo sido deliberado, por unanimidade, deferir; 

-NQ. 354/87, de Estima & Almeida, Ldê., a requerer o loteamento e 

concessão de alvará, de um terreno situado nas Ruas LuIs Gomes de Carvalho e Al

mirante Cândido dos Reis. Foi deliberado, por unanimidade, aprovar de acordo com 

os pareceres da E.D.P. e S.M.A., e com a taxa de urbanismo de cinquenta mil es

cudos por lote. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes os seguintes processos de obras: 

-NQ. 304/79, de Maria de Lurdes Giestinhas Fernandes, a apresentar 

esclarecimentos sobre o seu processo de obras. Tendo em vista os motivos aduzi

dos na referida exposiçàü, a Câmara deliberou, por unanimidade e por proposta do 

Vereador Sr. Dr. Pires dos Santos, deferir a passagem da licença sem agravamento 

de taxa; 

-NQ. 234/74, de Ricardo de Pinho Nascimento, a requerer a prorrog~ 

ção do prazo das obras de infraestruturas. Foi deliberado, por unanimidade, noti

ficar o requerente para apresentar, querendo, processo de loteamento ao abrigo do 

Decreto-Lei nQ. 400/84; 

-NQ. 67/88, de Empreendimentos Imobiliários Globo, Ldê., a apre

sentar anteprojecto para construir um bloco comercial e habitacional na Rua Al

mirante Cândido dos Reis. Foi deliberado, por unanimidade, informar o requerente 

de acordo com o parecer da Comissão, à excepção da construção a nível de rés-do

-chão, tendo em vista a viabilidade já dada e as situações já existentes. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nüs termos do que dispõe o nQ. 4 do ArtQ. 85Q 

do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribulda por todos os Membros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o ArtQ. 4Q. do Decreto-Lei nQ. 45362, de 21 de Novembro de 

1963. 

E nao havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuniao. 

Eram 18 horas. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 
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eu, (;) ,Chefe de Divisão dos Serviços Administra

Municipal de Aveir , a subscrevo .tivos~~a 
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